



I. PAREKIDE EN EL CONTEXTO GLOBAL

La Asociación para la cooperación al desarrollo y la promoción de las mujeres y el colectivo migrante "Parekide" se creó en el año 2011 con la filosofía de poder contribuir al logro de un mundo más justo tanto local como globalmente. Parekide está conformado por personas que creen y han tenido experiencias de cooperación al desarrollo, educación para la transformación social y la inclusión social. Además, sus líneas de trabajo están enfocadas en la mejora de la vida de los colectivos excluidos, por ello, centra su trabajo en los ejes de trabajo de género, derechos humanos y migración. Sin olvidar que, al mencionar los derechos humanos, engloba los derechos de todas las personas y todo tipo de derechos.

El contexto internacional es complejo, injusto e inequitativo social, política y económicamente. Además, la situación de pandemia extendida durante el 2020 en todo el mundo; ha producido que esas inequidades se hayan exacerbado. Ocasionando que haya cada vez más diferencias entre las personas con mayores recursos económicos y las que apenas tienen recursos para sobrevivir. Ante esta situación, y tras las diferentes Asambleas Generales realizadas por Parekide en los últimos años, la organización se ha reafirmado en seguir trabajando en las líneas de trabajo, misión, visión y valores que ya venían desarrollando. Líneas estratégicas que continuación presentamos, tras más de una década de andadura desarrollando proyectos y acciones en favor de la población desfavorecida tanto a nivel local como global.

El sistema neoliberal y patriarcal imperante a nivel global exacerba las desigualdades; por ello, Parekide trabaja y aporta su grano de arena en generar conciencia crítica a la población sobre los efectos negativos que tiene el sistema, especialmente para las mujeres, la población migrante, las personas con pocos recursos, indígenas, etc. Así como, es necesario profundizar, analizar y actualizar en temáticas como la decolonialidad, que son otro tipo de opresión especialmente en los países de Sur global. Parekide implementa proyectos de cooperación al desarrollo en países como Ghana, India, Colombia, entre otros. con el objetivo de acompañar a la población y la comunidad en sus procesos de transformación y luchas.

Además, les acompañamos en sus procesos migratorios, que en la mayoría de los casos están originados por la presión y la situación de ahogo que sufren estas personas en sus países; provocados por las consecuencias del propio sistema, los conflictos armados, etc. buscando refugio y una mejor vida en los países de Norte.

Creemos que el aporte de Parekide es un granito de arena más para contribuir en la transformación política, social y económica del sistema vigente. Logro que es esencial para poder convivir en este mundo de una manera más igualitaria, feminista, internacionalista, con soberanía alimentaria, en diversidad sexual, con interculturalidad; en definitiva, UN MUNDO CON LOS MISMOS DERECHOS Y OPORTUNIDADES PARA TODAS LAS PERSONAS.



II. ACTORES DE TRANSFORMACIÓN

Las personas, el tejido asociativo, las comunidades, movimientos sociales y de lucha global son las protagonistas del actuar de Parekide Elkartea. Cada agente o entidad de transformación aportando desde su conocimiento, experiencias, sabiduría suman al proceso de transformación del sistema vigente. Tanto el movimiento feminista, como ecologista, el internacionalista, personas defensoras de derechos humanos, entre otros, contribuyen a disminuir las inequidades sociales, políticas y económicas; estamos hablando de fuerzas independientes y aleatorias. Sino que todos estos actores van en una misma línea, con un mismo objetivo y compromiso, que influye en la mejora de las condiciones de vida de las personas.

Parekide establece alianzas y sinergias con estos actores de los territorios donde trabajamos en favor de una lucha global de resistencia y construcción de alternativas al sistema heteropatriarcal y neoliberal.

Centrándonos en las temáticas de Género, Derechos Humanos y Migración; trabajamos principalmente con colectivos y organizaciones que centran su trabajo, y su acción en estas temáticas. No olvidando que es necesario llegar con nuestro mensaje, reflexiones, análisis y quehacer a cuántas más personas mejor; para lograr una conciencia crítica y movilización social mayor.



Los movimientos sociales y el tejido asociativo constituyen el actor prioritario

III. OBJETIVOS

OE1. CONTRIBUIR A LA JUSTICIA GLOBAL

Generar capacidades y acompañar procesos iniciados por las comunidades en las cuáles trabajamos, son el eje central del trabajo de cooperación al desarrollo de Parekide. Contribuir al fortalecimiento de estas organizaciones, colectivos y movimientos favorecerá a que puedan ejercer sus derechos y se pueda lograr justicia social, política y económica tan deseada. A la vez, poder aportar con nuestra experiencia en las catástrofes y las situaciones de violencia que producen los conflictos armados a través de la ayuda humanitaria.

OE2. GENERAR CONCIENCIA CRÍTICA Y MOVILIZACIÓN SOCIAL

No sólo es una lucha y responsabilidad de las personas que trabajamos en este ámbito; sino que es necesario implicar a la sociedad en general. Proporcionarles herramientas y análisis para que reflexionen sobre el impacto negativo que tiene el neoliberalismo y el patriarcado en la vida de las personas, así como visibilizar la crudeza y las diferentes formas de violencia que sufre la población en situaciones de conflicto; como es el desplazamiento, el refugio, entre otros.



El objetivo es generar conciencia crítica en la población en general, pero queremos ir más allá, promover la movilización social y hacer incidencia política sobre las demandas que trabajamos conjuntamente con los agentes de cambio, para que la voz de estas personas llegue lejos.

OE3. TRANSVERSALIZAR GÉNERO, MIGRACIÓN Y DERECHOS HUMANOS

Facilitar el acceso a recursos básicos y asistenciales en contextos de crisis humanitarias y en los procesos migratorios es uno de los objetivos de trabajo de Parekide desde sus inicios; siempre desde la integración de los Derechos Humanos, y haciendo un especial hincapié en las necesidades e intereses estratégicos de las mujeres.



IV. PRIORIDADES ESTRATÉGICAS

PRIORIDAD 1. SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA Y AYUDA HUMANITARIA

 Nuestro trabajo se centra en Asia, África y América Latina. Se inserta en el apoyo a las comunidades que defienden el derecho de los pueblos a su autonomía y que promueven proyectos sociales alternativos al modelo hegemónico. A su vez, se actúa sobre las necesidades inmediatas en contextos de crisis humanitaria.

Nuestras líneas de trabajo:

- Derechos de las mujeres
- Cuidados
- Derecho a la Salud e Higiene
- Construcción de paz
- Diversidad sexual
- Nuevas masculinidades
- Soberanía Alimentaria
- Inter cooperación
- Decolonialidad
- Justicia climática
- Democracia económica
- Participación política
- El Buen Vivir
- Alfabetización
- Microahorros

Transversal a todo nuestro trabajo:

- Fortalecimiento organizativo
- Acompañamiento de procesos







La cooperación internacional y la ayuda humanitaria son mecanismos de apoyo para la población desfavorecida.

PRIORIDAD 2. EDUCACIÓN PARA LA TRANSFORMACIÓN SOCIAL

Generamos conciencia crítica movilización social a través de la herramientas, creación de recursos tradicionales, innovadores y artísticos, investigaciones, documentales, exposiciones, foros de debate, seminarios de formación, etc. para analizar, debatir y reflexionar sobre las problemáticas locales-globales. Además de desarrollar acciones de incidencia política para las instituciones públicas y tomadores/as de decisiones.



- Movimientos sociales
- Redes globales
- Creación artística y DDHH
- Reflexión y debate
- Análisis e investigación
- Debate e incidencia política
- Sensibilización
- Visibilizar problemáticas globales
- Intercambio de experiencias
- Demanda desde el sujeto local
- Agendas local-global
- Alianzas globales
- Tejido asociativo
- Redes de alianzas y sinergias
- Educación (formal e informal) para la ciudadanía global







PRIORIDAD 3. INCLUSIÓN SOCIAL

inequidades e injusticias del sistema hacia las personas, por ello, desarrollamos acciones dirigidas a una mejor integración y al fortalecimiento del tejido organizativo de la población migrante y/o refugiada. Se realiza un acompañamiento a las personas que lo demandan y hacemos especial énfasis en las diferentes violencias de género que sufren las mujeres migradas en el proceso migratorio.



- Asistencia y acceso a necesidades básicas
- Atención a migrantes socioeconómicos
- Integración socio-económica
- Atención a colectivos excluidos
- Apoyo a la población refugiada y en proceso de asilo
- Análisis e investigación sobre la discriminación múltiple de las mujeres en el proceso migratorio
- Apaliar las inequidades de accesos y recursos provocadas por la pandemia



El desarrollo de acciones conjuntas a nivel local-global y la generación de redes y alianzas son esenciales para el logro de un mundo más justo.







